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Кино и книга: друзья или соперники?  

Однажды мы с другом пошли в кино на фильм "Легенда о Брюсе Ли" 

(режиссёр Ли Вэнь Ки). Фильм мне так понравился, что я тут же стал искать 

книгу о нём.  

К счастью, такая книга оказалась у моего дяди. Я так увлёкся книгой, 

что  прочитал  её за три дня. Читая её, меня не покидало  чувство восхищения 

этим человеком. И хотя в фильме он представлялся мне жёстким, строгим, 

целеустремлённый, умеющим скрывать свои эмоции человеком, то в книге   я 

увидел совсем другого человека.   

Брюс Ли - обычный человек со своими достоинствами и недостатками, 

который любит свою жену, заботится о своих близких, упорно тренирует 

своё тело и борется со своими эмоциями. Это безгранично добрый человек, 

которого трудности, встречающиеся на его пути, только закаляют. Он 

настолько становиться дорогим и любимым мне героем, что ему хочется 

подражать. А ещё  хочется, чтобы книга о нём никогда не заканчивалась. Но 

чем ближе к концу книги  приближаешься, тем грустнее становиться от 

понимания того, что скоро история о любимом герое закончиться. И трудно 

смириться с тем, что Брюса Ли уже нет на этом свете. 

И вот, с тревогой дочитываю последние странички, закрываю книгу, а 

на душе скверно. Я не хочу расставаться с моим кумиром.  Ещё раз 

пролистываю книгу, но грусть не проходит. 

И вдруг я узнаю, что по книге снят сериал. Аж, пятьдесят серий!  

Радости моей не было границ. Я эти серии пересмотрел почти «залпом». 

Благо – были каникулы. Я просто «смаковал» еще раз «перелистывая» 

страницы книги в фильме и   снова радовался и огорчался вместе с моим 

героем. 

Со своими друзьями я мог говорить о Брюсе Ли часами: как он классно 

дрался в поединках (он превзошёл многих своих учителей в технике боевых 

искусств и ему не было равных тогда), как постоянно работал над собой и 

над созданием универсальной борьбы, много читал книг и брал идеи из них. 

У Брюса Ли была цель - стать первым (лучшим), и он им стал.  В фильмах он 

всегда был защитником добрых сил, а значит - добро всегда победит зло.  

Заглянув в интернет и прочитав отзывы других фанатов о Брюсе Ли, я 

наткнулся на один отзыв о фильме, где звучало недовольство экранизацией 

книги о нём. Автора статьи не устраивало то, что он показан в качестве 



обычного человека со своими достоинствами и недостатками, что из 

человека-легенды его сделали среднестатистическим человеком. Я с этим не 

согласен. От того, что я увидел мастера боевых искусств в роли отца 

семейства (мужа, отца) - это не испортило моё впечатление о нём. Наоборот,  

для меня он стал человечнее и понятнее. Я часто ставил себя на его место и 

спрашивал: смогу ли я так себя тренировать, так истязать себя? Надо честно 

себе признаться -  нет. Увы, в этом Брюс Ли уникален, ему равных нет. А это 

значит - он навсегда останется в истории человечества ЛЕГЕНДОЙ со 

своими достоинствами и недостатками. 

 Так уж вышло, что о моём кумире я впервые узнал из фильма, захотел 

прочитать книгу и снова посмотрел фильм, но уже в другом исполнении. 

Считаю, что книга и кино это совершенно разные по восприятию вещи.  Но 

если говорить о  «конкуренции» между ними, то они - скорее друзья, чем 

соперники. Я знаю многих ребят, которые совершенно не хотят читать книги, 

им не хватает для этого ни времени, ни терпения. А фильмы они смотрят с 

удовольствием,  это  их не напрягает. Экранизация книги - это хорошая 

реклама для неё, как это было в моём случае. 

Согласитесь, и книга, и кино заставляют нас окунуться в их мир, 

задуматься над происходящими там событиями   и сделать соответствующие 

выводы. А это значит - они смотрят в одном направлении, цели и задачи у 

них одни и те же. 

Так что смотрите кино, читайте книги и снова смотрите кино - одно 

другому не мешает… 

 


